

Santiago, 29 de noviembre 2024

Estimada Ministra Rojas:

Me dirijo a usted en nombre del Sistema de las Naciones Unidas en Chile (SNU) para expresar nuestro reconocimiento al compromiso que el Gobierno de Chile ha demostrado en la lucha contra el cambio climático y, en particular, en el desarrollo de sus Contribuciones Determinadas a Nivel Nacional (NDCs por sus siglas en inglés).

En un contexto global cada vez más desafiante, el liderazgo de Chile en la acción climática constituye un ejemplo significativo para la región y el mundo. Como Naciones Unidas, reafirmamos nuestro compromiso de trabajar en conjunto con el Ministerio del Medio Ambiente y otros actores clave para apoyar la formulación y actualización de las nuevas NDCs de Chile, asegurando que sean aún más ambiciosas, inclusivas y alineadas con los objetivos del Acuerdo de París y la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible.

Gracias a su vasta experiencia y compromiso con la Agenda 2030, las Naciones Unidas desempeñan un papel crucial en el apoyo a los países en desarrollo para fortalecer e implementar sus NDCs. El Secretario General ha priorizado la importancia de las NDCs, movilizándolo de manera coordinada al sistema de la ONU para este propósito. Los Equipos de las Naciones Unidas en los países, liderados por los Coordinadores Residentes, están apoyando a los gobiernos en el desarrollo e implementación de sus NDCs y en este contexto el PNUD brinda el liderazgo técnico utilizando la infraestructura de la Promesa Climática.

Para este fin, hemos preparado un mapeo nacional de las iniciativas actuales que están llevando a cabo las agencias, fondos y programas en apoyo a las NDC, el que puede revisar [AQUI](#). Las siguientes agencias están comprometidas con capacidad técnica y, en ocasiones, programática: FAO, PNUMA, PNUD, UNICEF, ONU Mujeres y OIM. Los temas en los que se articula el apoyo del SNU son los siguientes:

- elaboración de la Estrategia Financiera del cambio climático,
- la Estrategia Nacional de Transición Socioecológica justa;
- apoyo a la implementación de la Ley Marco de cambio climático, planes sectoriales de adaptación y mitigación;
- la quinta comunicación nacional y primer informe de transparencia que aborda el monitoreo de las NDC;
- el proyecto de Fortalecimiento del Marco de Transparencia de la Contribución Nacional Determinada (NDC) de Chile – Fase Dos (CBIT2);
- incorporación de enfoques de inclusión en cuanto a perspectiva de género, enfoque de derechos de la niñez; inclusión de la dimensión de movilidad humana.

En este contexto, y con el propósito de definir las áreas de colaboración entre el Ministerio y las Naciones Unidas en la actualización de las (NDCs), en armonía con las políticas y objetivos nacionales, hemos identificado algunas áreas adicionales en las que el SNU puede brindar apoyo.

/...



1. Apoyo en la Redacción del Informe Final de las NDC

Proponemos la dedicación de un consultor especializado que brinde su apoyo en la elaboración del Informe Final de las Contribuciones Nacionales Determinadas (NDC). Este recurso será fundamental para asegurar una redacción precisa, alineada con los objetivos globales y nacionales en cuanto a la sostenibilidad. Además, comprometemos nuestra colaboración para revisar la incorporación de un enfoque de género en los planes sectoriales, con el fin de asegurar que el proceso de actualización sea inclusivo y refleje la diversidad de las comunidades y sectores involucrados.

2. Articular participación Sector Privado

Para asegurar una implementación efectiva y ambiciosa de las NDCs, es crucial articular la participación activa del sector privado en su actualización. La colaboración con este sector permitirá movilizar recursos financieros y técnicos, fomentar la innovación y garantizar la adopción de prácticas sostenibles a lo largo de toda la cadena de valor. En este sentido, nos ponemos a disposición para, desde el SNU, acompañar el diálogo necesario con el sector privado para identificar los mecanismos de diálogo y cooperación que faciliten la integración de sus prioridades con los objetivos nacionales de reducción de emisiones y adaptación al cambio climático. Ya hemos desarrollado una primera conversación tentativa con el Pacto Global, donde la Coordinadora Residente es parte del Comité Ejecutivo y hay una buena disposición a trabajar en esta dirección.

3. Programa de Fortalecimiento de Capacidades para Funcionarios Municipales

En este horizonte sugerimos el desarrollo de un programa de fortalecimiento de capacidades dirigido a los funcionarios municipales, con el objetivo de mejorar las competencias técnicas y estratégicas en áreas clave relacionadas con las NDCs, con el fin de asegurar que los funcionarios puedan implementar políticas de manera eficiente y efectiva en sus respectivas jurisdicciones.

Creemos que estas acciones contribuirán significativamente al éxito de los esfuerzos nacionales en materia de sostenibilidad y al cumplimiento de los compromisos internacionales.

Me despido reiterándole las seguridades de mi más alta consideración y estima,



María José Torres
Coordinadora Residente
Sistema de las Naciones Unidas en Chile

Señora
Maisa Rojas
Ministra del Medio Ambiente
Presente

